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令和５年２月１７日 

都市整備部沿線まちづくり担当 
 

パブリックコメントの実施結果（概要） 
 

１ パブリックコメントの実施結果 

（１）実施期間 

  令和４年１２月２１日（水）～令和５年１月１８日（水） 

 

（２）周知方法と閲覧場所 

  ・こうとう区報（令和４年１２月２１日 パブコメ特集号）に概要を掲載 

  ・区ホームページに全文を掲載 

  ・地下鉄８号線事業推進課窓口、こうとう情報ステーションに全文を配架 

 

（３）意見の提出方法 

  郵送、ファクス、メール、課窓口、区ホームページ 

 

（４）提出人数等 

  ・提出人数：３０９人（郵送：２２６人、ファクス：０人、メール：５人、 

課窓口：８人、区ホームページ：７０人） 

・意見件数：約３８０件（件数は現在精査中） 

 

表１ 提出人数（年代別） 

年代 人数 割合 

２０代以下 ２６人 ８．４％ 

３０代 ４７人 １５．２％ 

４０代 ６８人 ２２．０％ 

５０代 ６２人 ２０．１％ 

６０代 ３２人 １０．４％ 

７０代以上 ５５人 １７．８％ 

不明 １９人 ６．１％ 

合計 ３０９人 １００．０％ 
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・分類別意見件数 

分 類 件 数 割 合 

構
想
に
関
す
る
意
見 

第１章 （仮称）地下鉄８号線沿線 

まちづくり構想とは 
0 件 0.00% 

47.9% 

第２章 沿線まちづくりとは 0 件 0.00% 

第３章 地域の背景 1 件 0.26% 

第４章 沿線全体で目指す姿 10 件 2.63% 

第５章 各駅周辺で目指す姿 132 件 34.74% 

第６章 まちづくりの実現に向けて 13 件 3.42% 

構想全般 26 件 6.84% 

地下鉄施設全般 101 件 26.6% 

公共交通全般 37 件 9.7% 

その他 60 件 15.8% 

合 計 380 件 100.0% 

※件数は現在精査中であり、概数となります。 
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２ パブリックコメントで寄せられた意見要旨と区の考え方（案）[抜粋] 

No. 意見【要旨】 区の考え方（案） 

第３章 地域の背景 

1 

 

3 章、34 ページについて、「洲崎球

場跡など歴史的文化・観光資源が

～」に洲崎神社を追記して「洲崎球

場跡、洲崎神社など歴史的文化・観

光資源が～」とすることを検討して

ほしい。 

ご意見を参考とさせていただき、洲

崎神社を追記いたします。 

第４章 沿線全体で目指す姿 

2 

 

沿線のまちづくりのテーマに「交

通・つながり」を基盤として「安全」

「暮らし」「環境」「にぎわい」など

を目指すというのは理想的な目標

でありながらも実現性があり、交通

面に目を向けることは駅周辺での

暮らしを豊かにするための第一歩

として無くてはならないことだと

思うため賛成。 

本構想で示す沿線まちづくりの５

つのテーマを基本とし、いただいた

ご意見について、今後、各駅周辺の

まちづくりを進めていく際に参考

とさせていただきます。 

3 各駅エリアの既存の自然が守られ

る形でまちづくりをしていただく

ことが、区民の幸福にとって非常に

重要と考える。 

P48「1.沿線まちづくりのテーマ」

に記載の通り、公園や緑、水辺の自

然を活かした、「水辺・環境」は沿

線まちづくりを進めていくうえで

重要と考えております。 

第５章 各駅周辺で目指す姿 

4 豊洲駅周辺においては、四丁目都営

住宅跡地の再開発と合わせて検討

してほしい。 

今後、豊洲駅周辺のまちづくりを進

めていく際には、いただいたご意見

を参考にするとともに、ご意見を庁

内関係部署や東京都に情報共有い

たします。 
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5 （仮称）枝川駅周辺の汐見運河より

南側は、倉庫街で暗い感じがするの

で、安らぎとにぎわいあふれるまち

並みにしてほしい。 

また、スーパー等生活に必要な買い

物が出来る場所がほとんどないの

で、整備してほしい。 

「（仮称）枝川駅周辺で目指す姿」 

では、日常の買い物ができる商業機

能等を誘導し、現在の落ち着いたま

ちと新たなにぎわいが調和したま

ちを一つの要素として設定してい

ます。 

今後、（仮称）枝川駅周辺のまちづ

くりを進めていく際には、いただい

たご意見を参考にするとともに、地

域の意向に沿ったまちづくりの実

現に向けて、具体的な取組を検討し

ていきます。 

6 区役所を超高層ビルに建て替えて、

人口・人流・流通の増加につなげて

ほしい。 

「東陽町駅周辺で目指す姿」では、

公共施設等の駅周辺生活利便施設

の充実をより一層高めることや、ウ

ォーカブルなまちを一つの要素と

して設定しています。 

いただいたご意見は庁内関係部署

に情報共有します。 

 

 

 

 

7 （仮称）千石駅周辺において、新駅

設置とともに、既存商店街が発展す

る仕組みを考えてほしい。 

「（仮称）千石駅周辺で目指す姿」

では、商店街を中心とする下町情緒

を感じる良好な居住環境を保全し

つつ、中間新駅設置に伴う人流変化

との調和を図ることを一つの要素

として設定しています。 

今後、（仮称）千石駅周辺のまちづ

くりを進めていく際には、いただい

たご意見を参考にするとともに、地

域の意向に沿ったまちづくりの実

現に向けて、具体的な取組を検討し

ていきます。 
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8 住吉駅周辺のまちづくりは、猿江恩

賜公園とティアラこうとうを中心

としたまちづくりが重要になると

考える。 

「住吉駅周辺で目指す姿」では、多

様な施設が回遊性を持ってつなが

ることを一つの要素として設定し

ており、猿江恩賜公園やティアラこ

うとうも重要な施設の一つである

と考えています。 

第６章 まちづくりの実現に向けて 

9 P64「取組の提案」内に、水害に対

する具体的な対応策についても記

述するべきだと思う。 

沿線まちづくりを進めていくうえ

で重要なテーマである「安全・安心」

において、震災や水害に対する防災

力の強化を目指す方向性として示

しております。具体的な対応策等に

ついては、今後、各駅周辺のまちづ

くりを進めていく中で、地域のご意

見を伺いながら、本構想の深度化を

図っていきます。 

10 今回の地下鉄８号線沿線まちづく

り構想（素案）における災害時のＢ

ＣＰ（事業継続計画）、および脱炭

素への取組について、具体的な方向

性や取り組みのレベル感をご提示

してほしい。 

本構想では、沿線の目指す姿やその

実現に向けた取組の提案を示して

います。具体的な取組等について

は、今後、庁内関係部署との情報共

有や、各駅周辺のまちづくりを進め

ていく中で、地域のご意見を伺いな

がら、本構想の深度化を図っていき

ます。 

構想全般に関する意見 

11 地下鉄８号線延伸に伴う各種施設

の整備に際しては、木材の活用促進

を図り、江東区ならではの伝統と未

来をつなぐ都市景観として、区内外

に発信していけると良いと考える。 

木材の活用促進については、沿線ま

ちづくりのテーマ「水辺・環境」の

目指す方向性として示している脱

炭素社会に向けた環境負荷の低減

にもつながる視点であると認識し

ています。 

12 各地元商店街の活性化が基本と考

える。 

商店街も含む地域資源を活かし、新

たな観光とにぎわいの創出を目指

す姿とする「交流・にぎわい」は沿

線まちづくりを進めていくうえで

重要と考えております。 
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地下鉄施設全般に関する意見 

13 （仮称）千石駅の名称を他のものに

してほしい。 

駅名決定までのプロセス及び最終

的な駅名の決定については事業者

である東京メトロが行います。 

区としては、地域のご意見を踏まえ

た区の考えを東京メトロに伝える

手法等を今後検討していきます。 

 

14 各駅とも利用者が設計段階から参

画し、ユニバーサルデザインに沿っ

たエレベータ等を設置してほしい。 

駅施設の構造等については、各種法

令等に基づき、事業者である東京メ

トロが検討します。いただいたご意

見は、東京メトロに情報共有いたし

ます。 

 

 

 

公共交通全般に関する意見 

15 舟運を推進してほしい。 沿線まちづくりを進めていくうえ

で重要なテーマである「交通・つな

がり」において、舟運を含む多様な

交通手段を検討し、利便性の高い交

通環境を目指す方向性として示し

ております。今後、各駅周辺のまち

づくりを進めていく中で地域のご

意見を伺いながら検討していきま

す。 

 

 

 

16 豊洲－市場－国際展示場駅のバス

ルートを新設してほしい。 

いただいたご意見について、庁内関

係部署や関係機関に共有させてい

ただきます。 
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その他 

17 地下鉄８号線延伸の必要性に疑問

を感じる。 

地下鉄８号線延伸は、（仮称）千石

駅・（仮称）枝川駅周辺の鉄道空白

地帯の解消、区内南北移動の円滑

化、東西線の混雑緩和といった多く

のメリットがあるため、区としては

地下鉄８号線延伸を推進していき

ます。 

また、地下鉄８号線延伸の整備効果

を区全体の発展に最大限結び付け

るため、沿線のまちづくりを着実に

進めていきます。 

18 新駅周辺の植栽計画においては、見

栄えと管理のバランスや車と歩行

者の見通し等、多角的にご検討、計

画してほしい。 

いただいたご意見について、庁内関

係部署や関係機関に共有させてい

ただきます。 

 


